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PROCES VERBAL DE LA REUNION DU COMITE DIRECTEUR LIFA 

N°03/2023 du 26 mai 2023 

Au NOVOTEL de la Porte d’Asnières 

Présidence : Jean-Jacques GODARD 

Membres du Comité directeur présents : Marie-Elisabeth BAUBEAU - Joelle BERNARD - 

Daniel BOUGIS DIT DUMESNIL – Frédéric BOURCIER - Mohamed BOUZID - Jacqueline 

BRIGNAT - Gwenaelle CHAMPEAU – Pascal CHEDEVILLE – Jean-Jacques GODARD - 

Emmanuelle JAEGER - Michel JOYE - Claude LACHEREST- Sébastien LEBRUN - Irène 

MOREAU - Serge OLIVARES - Christian PLAT - Colette RUINEAU - Gilles SECHAUD - 

Chantal SECHEZ - Nathalie STEINVILLE - Françoise VIGNERON – Christine VIRLOUVET 

Membres comité directeur excusés : 

Frederic DAILLE pouvoir à Frédéric BOURCIER 

Frédéric DEPIESSE pouvoir à Jean-Jacques GODARD 

Philippe PELLOIS pouvoir à Mohamed BOUZID  

Jean-Yves QUEMENER pouvoir à Daniel BOUGIS DIT DUMESNIL 

Jean-Claude REGNAULD pouvoir à Claude LACHEREST 

Absent 

Michel MELET 

Jean-Marc VIROLAN 

Assistent :  

François BOISGIBAULT, Directeur général LIFA 

Lahcen SALHI, Directeur sportif LIFA 

Marc VIRLOUVET, Président CDA77 

Bernard GUILLOUET, Président CDA78. 

 

On note une très bonne participation ce jour, seulement 7 absents. 

 

Début de la réunion à 19h05 

• Carnet : Décès de Anastas SEVASTOS ,92 ans, impliqué au Stade Français, à la ligue et 

à la finance de la FFA. 

 

1. Approbation du procès-verbal de la réunion du comité 

directeur du 17 Mars 2023 

- Le PV est accepté à l’unanimité. 
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2. Intervention du Président  

Date objet 

5 et 6 mai Commission nationale Running en présence du Président André Giraud et du Vice-
Président Jean Gracia. Toutes les courses à label doivent appliquer une tarification 
différente entre les licenciés et les non-licenciés. Cette décision est actée. 

6 et 7 mai Interclubs : Le 6 à Noisy Le Grand, belle préparation du club local mais une sonorisation 
défaillante. De nombreux « coup de gueule » pour faire évacuer les personnes qui 
n’avaient rien à faire sur le terrain central. 
Le 7 à Pontoise en lieu et place de Franconville pour cause de terrain défectueux pour les 
lancers longs. Très bonne organisation et quelques belles performances mais à noter que 
quelques clubs n’ont pas joué le jeu avec des équipes très faibles, loin du standing 
attendu. 

11/05 Réunion visio avec la Commission médicale pour les notes de frais. 
Bureau Fédéral. 

13/05 Inauguration nouvelle piste de Mantes la Jolie (78). Très beau stade : 6000 places dans 
les tribunes  

16/05 Réunion Commission technique LIFA. 

17/05 Job-Dating au Grand Palais Ephémère Paris Champs de Mars.  

20/05 Interclubs Lifa à Bondoufle. Trophée de la Promo N2C à Athlé 92. Grand écran 
opérationnel. 

21/05 Interclubs Nationaux Bondoufle, finale N1 poule B remporté par Metz Métropole, Viry 
Châtillon 3ème. 

22/05 Réunion visio avec le partenaire Mondo. Prochain stade à inaugurer Viry Chatillon. Puis 
les prochaines prévisions seront Sannois et après Guyancourt, Taverny, Ozoir la Ferrière, 
Croissy. 
Cérémonie Femmes en Or du CROSIF : Joëlle Bernard et Irène Moreau sont nos Femmes 
en Or 2023. 

24/05 AG de l’association des pôles d’Eaubonne., au CROSIF à Gentilly. Difficultés avec le 
Directeur du CDFAS pour trouver une solution concernant la piste d’Athlétisme. 
LIFA de relais à Charléty : très belle organisation avec 119 équipes présentes 

26/05 Visite à Antony sur la compétition Ecoles Américaines. 

 

A. A venir  

• Championnat de l’Essonne 

• Le 4 juin : remise du trophée FFA à Saint Michel Sports  

• Le 5 juin : Réunion à la Région Ile de France ; avec pour thème : soutien régional au 

mouvement sportif francilien 

 

Travail d’équipe à féliciter  

• Paris -Alsace le prologue va partir mardi. Organisation CRM et CRR : très beau 

prologue sur les voies sur Berge. Aurélien Quinon sera présent. 

• Equipe de la LIFA et pour les élues : Nathalie Steinville (Présidente CRM), Irène 

Moreau et Claude Lacherest. 
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3. Intervention de la secrétaire Générale  

a. Données licences  

Données du 23 05 2023 

  

Date de 
référence 
en 2022 

Date de 
fin de 
saison  

A ce 
jour  

Ecart 
(Nbre) 
: date à 
date 

Evolution 
sur 1 an 
(%) 

LIFA 51546 51715 52012 466 0,90% 

FFA 301423 302492 306032 4609 1,53% 

CDA75 4409 4415 4590 181 4,11% 

CDA77 7089 7102 7132 43 0,61% 

CDA78 8365 8399 8603 238 2,85% 

CDA91 6969 6980 7015 46 0,66% 

CDA92 7967 7981 8110 143 1,79% 

CDA93 4228 4251 4196 -32 -0,76% 

CDA94 6809 6868 6653 -156 -2,29% 

CDA95 5710 5179 5708 -2 -0,04% 

Nbre licence LIFA / FFA  17,00%      
      

 

• L’analyse du fichier des licences par type montre que ce sont des licences 

compétitions (environ 1000) qui ont été saisies pour les interclubs et les 

championnats départementaux qui suivent en mai. 

 

4. Intervention de la Trésorière Générale :  

Point de trésorerie à fin mai 1 425 675 € 

C’est à fin mai que notre trésorerie est au plus bas 

La région nous a versé les subventions de 2022 (150 000€). 

 

5. Intervention technique  

Lahcen Salhi : depuis le 17 mars voici les principales actions : 

• Matchs minimes en salle à Rennes : de très bonnes performances, le match a été 

remporté par la LIFA.  

 

• Stages : 7 stages avec environ 200 personnes concernées, 6 stages à l’étranger et 

un stage en France. Pas de problèmes majeurs. Le détail est à lire dans le PV de la 

commission technique. 
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• Coupe de France des ligues, à Albi le 14 juillet. La LIFA sera présente à Castres à 

partir du 11 juillet, afin de faire un regroupement et d’assurer un minimum 

d’entrainement pour des jeunes minimes, qui parfois ne s’entrainent plus en 

club, car les Clubs ont des stades fermés. 

• 14 /15/16 juillet : championnats de France des cadets et des juniors à 

Châteauroux : pour les entraîneurs qui doivent-être présents sur ces deux 

compétitions, la LIFA mettra en place un bus pour aller de Albi à Châteauroux  

• A noter la position sur Podium des interclubs élite l’ile de France : CAM 93, 

EFCVO, Cergy Pontoise. Ces Clubs ont présentés des athlètes issus de 

jeunes formés dans leurs Clubs. 

• La région ile de France va accompagner financièrement les athlètes de Haut 

Niveau, à la hauteur de ce que font les autres régions. Ceci devrait contribuer 

à éviter la fuite des athlètes de HN de la ligue d’île de France vers d’autres 

ligues. 

 

• Meeting international  

o Pré-meeting 1000 m hommes et 1000 femmes : l’invitation sur sélection 

a déjà été faite aux athlètes  

o Relais des CDA : 12 X 200 : 6 benjamins, 6 minimes (3 garçons,3 filles) 

• Meeting de Montreuil : très beau plateau 

• Epreuves Combinées : pas d’implantation, on le rattachera au meeting EC 

Antoinette NANA DJIMOU, mais ce n’est pas certain. 

 

6. Point sur les compétitions estivales 

  

• 03 et 04 juin 2023 – Lecture rapport de Hatem : Championnats d’Epreuves 

Combinées. Je suis encore à la recherche d’une implantation, faute de stade ce soir 

cette organisation ne pourra malheureusement pas être maintenue. J’ai utilisé une 

ultime cartouche hier en appelant Joinville (ils n’ont pas l’air emballé mais regarde si 

c’est possible et me répondent dans la journée). A noter aussi qu’un courrier de 

Jean-Jacques avait aussi été envoyé à tous les clubs franciliens par mail afin 

de trouver un stade. Je vous tiens informé de la situation dans les heures à venir. 

 

• Samedi 24 juin 2023 – 3ème journée des Championnats d’Île-de-France Seniors  

- Candidature du GA Noisy le Grand au stade Alain MIMOUN à Noisy.  

PS : Lors du dernier CD, l’organisation avait été attribuée à Ivry sur Seine mais le 

club a du déclaré forfait le stade n’étant finalement plus disponible. 
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Comme évoqué lors de mon précédent mail, je souhaite également faire adopter les dates 

de la saison automnale. Par rapport à ce qui a été présenté au bureau une date s’ajoute à la 

demande de la Commission de Marche : 

 

• 01/10/2023 – Tour qualificatif pour la Coupe de France 
• 08/10/2023 – Interclubs U18-U20-U23  
• 08/10/2023 - Championnats Île-de-France des 20km Marche + 10km JU à Lisses 

(nota cette implantation avait été votée mais la date restait à définir entre le 8 et 
15/10) 

• 14 ou 15/10/2023 – Penta Lancers Masters 

 

7. Open de France  

22 et 23 juillet à Bondoufle et 1er Décathlon féminin pendant cet open de France  

Nous travaillons avec Marie Collonvillé et Adeline Audigier ; très belle l’affiche. 

Ce décathlon féminin devra être intéressant avec la meilleure mondiale, une Américaine, qui 

sera présente, ainsi que la numéro 2 (une autre Américaine). C’est un très beau plateau qui 

se prépare. 

Organisation logistique : le CDA91 

Note de détail d’organisation : ce n’est pas un championnat donc monteront sur le podium 

les 3 premiers français ou étrangers. 

 

8. Sujet hors ODJ Organisation par le CDA77 des championnats 

de France des U 23 

Cette décision est récente, prise au dernier bureau fédéral, sans consultation du comité 

directeur LIFA. 

L’ensemble du comité directeur avait été mis au courant par un courrier spécifique une 

semaine avant. 

Question posée par le Président du CDA77 sur les juges qui seront à ce championnat : 

Qui s’occupe du jury pour ces championnats de France U 23 les 1 et 2 juillet sur le stade de 

Fontainebleau ? 

Débat au sein du comité directeur sur l’organisation du jury : LIFA ou CDA77 

La décision est mise au vote à bulletin secret. 
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Vote :  

• 21 pour que ce soit le CDA 77 

• 4 pour que ce soit la LIFA  

 

9. Point sur PSF-ANS : présentation Jaqueline Brignat  

• Rappel Colette Ruineau : 

Qu’il s’agisse des Clubs ou les CDA, les groupes de travail ont strictement appliqué la 

réglementation fédérale. 

Un module dirigeant gratuit sur le compte asso, a été créé préalablement à la campagne. 

https://www.athle.fr/asp.net/main.html/html.aspx?htmlid=5859 

 

• Clubs (montant en €) 

CLUBS 
nbre 
2022 

Montant 
demandé 
2022 

Montant 
obtenu 
2022 

Nbre 
2023 

Montant 
demandé en 
2023 

Montant 
proposé en 
2023 LIFA 

Montant 
superviseur 
FFA Réduction 

75 5 45100 17000 6 51900 16800 14850 1 950 € 

77 10 71990 37000 12 103140 42600 35650 6 950 € 

78 6 35200 29500 8 61350 30850 25850 5 000 € 

91 9 80400 47200 13 102300 45800 38900 6 900 € 

92 7 64700 34000 10 78952 39800 32700 7 100 € 

93 5 72500 22000 8 75350 33500 27550 5 950 € 

94 7 63010 31100 7 54950 38750 31050 7 700 € 

95 7 57000 30600 4 29600 19000 15500 3 500 € 

Total 56 
489 900 

€ 
248 400 

€ 68 557 542 € 267 100 € 222 050 € 45 050 € 

  Moyenne/club 4 436 €     3 928 € 3 265 €  

         

        

 

 
 
  

Commentaires : Les propositions LIFA ont été réduites de 18% par la FFA soit une somme 

de 45 050€. 

 

 

https://www.athle.fr/asp.net/main.html/html.aspx?htmlid=5859
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• Point CDA (Montant en €) 

Bénéficiaire 
demandé 
2022 

Obtenu 
2022   

Montant 
demandé 
2023 

1ère 
proposition 
LIFA 

LIFA 
après 
2ème 
révision 

Montant 
Superviseur 
FFA 

Réduction  
COMITE DE 
PARIS 18000 9000   21300 9500 9400 7900 1500  
COMITE  DE 
SEINE ET 
MARNE  1 5200 11500   15700 13200 12700 10700 2000  
COMITE  DES 
YVELINES 
(CDAY) 14500 11500   15000 11000 10800 9300 1500  
COMITE  DE 
L'ESSONNE 23500 13000   17000 13000 12800 10800 2000  
COMITE   DES 
HAUTS-DE-
SEINE 16000 5000   15000 8200 8000 7300 700  
COMITE  DE LA 
SEINE SAINT 
DENIS 17000 11000   17000 12500 12000 10500 1500  
COMITE  DU 
VAL DE 
MARNE 12000 11500   13850 11100 10900 9400 1500  
COMITE   DU 
VAL D'OISE 9600 9600   10500 10500 10400 8900 1500  

TOTAL 125800 82100   125350 89000 87000 74800 12200  

          
Réduction sur propositions initiales LIFA : 16% 

Commentaires : 

Les comités qui n'avaient pas fait vraiment d'actions de restructuration ont été peu réduits par 
rapport à nos propositions 
Réduction totale de 8,89% par rapport à 2022 

 

10. Rapport sur les Assemblées Générales des Comités 

départementaux 

 

• CDA75 : l’AG bien déroulée, quorum très juste, pas d’élections, gros problème de 

stade en 75 : il n’y aura certainement plus de lancers longs dans ce département, en 

raison de la fermeture possible du stade de la Croix de Berny. 
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• CDA77 : 25 mars 2023 :AG Le CDA a fait pendant cette AG des actions de 

structuration avec les Clubs : Dossiers PSF-ANS et Compétition. En conséquence 

plus de clubs ont présenté un dossier. 38 clubs/57 affiliés, soit 86 %  

o Bilan des commissions, idem défaut de stades, CDJ : actions mises en 

œuvre, formation de jeunes juges. Bilan CTD très positif. 

o Résultat avec 2165 € de déficit. Cotisations : augmenté de 2 € pour tous : 

voté à l’unanimité. Budget prévisionnel voté à l’unanimité. 

 

• CDA 91 : 18 mars 2023 à Mennecy. Présents : 27 Clubs /50 Clubs. Une grosse part 

du budget va vers les Athlètes et les clubs. On constate une baisse des subventions 

du conseil départemental.  

Le CDA est à la recherche d’innovation :  

o Une aide est apportée aux entraineurs qui font la formation complète (-12 ou -

16 ans) depuis 3 ans 

o Le centre départemental d’entrainement de perche fonctionne bien depuis 

plusieurs années, celui de Marche a été relancé avec succès cette année et 

projet de création de centre de lancers   

o Déficit de 13 k€/ 200 k€, pris sur le compte associatif. Pas d’élection ; Remise 

des diplômes et des médailles 

 

• CDA93 : 11 mars au CDOS 93. Quorum atteint sans problème ; Budget : 60250 € 

Excédent de 13 618 €. Souci de formations : Organisation d’un Circuit de meetings 

lancers avec le CDA94. 

o Compte rendu de chaque commission.  

o Election de 3 nouveaux membres Sophie Palagonia, Cédric Jacques, 

Aurélien Rossfelder  

 

• CDA94 : Clubs :23/35 pas de problème de quorum. Trésorier et vérificateur excusés. 

Inquiétude du président : un tiers des Clubs ne déclare pas leurs entraineurs. + 2% 

sur les licences compétition et -15% pour les licences running et AFS 

o Centre d’entrainement à l’INSEP : 3 fois/semaine : 190 athlètes.  

o Maintien du cross du Val de Marne.  

o Compétition à Pantin 5 juges adultes et 23 jeunes juges.  

o CDJ fonctionne bien.  

o Bilan financier : RAS 

o Election d’une membre : Rita Bele-Zongo  

 

 

• CDA78 : Quorum atteint.  

o Discussion sur les cotisations : augmentation de 0,50 €.  

o Résultat positif : 4114€. Budget de 144 k€  .  
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o Récompense aux athlètes podium France, sauf Masters.  

o Relance d’un agent de développement : l’agent qui est embauché est 

Yohann Rapinier. 

 

 

• CDA92 : l’AG a eu lieu au CREPS de Châteney Malabry : Quorum atteint.  

o Election du président du CDA92 : Fabrice Manouvrier. 

o  Bilan financier à l’équilibre. Cotisations à 2 € pour tous pendant 2 ans, mais 

pour 2023, la cotisation est devenue 7 € sauf les licences entreprises. 

 

• CDA95 : AG à venir en octobre en 2023 

 

 

11. Questions diverses 

 

• Tous invités au prologue Paris-Alsace le mardi 30 mai, berges de Seine 

 

• Stand à l’Oxy trail : Réponse du président de la commission Serge Olivares 

tous les membres des commissions sont indisponibles. On se pose la 

question sur la nécessité d’un stand concernant les présents à cet Oxytrail. 

Que 2 bénévoles : on annule. 

 

• Parcours de marche nordique : base de Torcy à étudier. 

 

• Running, cross : 

o  La commission demande que les demandes de repêchage soient à 5 € 

à partir de cadet : voté  

▪ GPSO relance le cross des Mureaux sur l’Ile de loisirs : la LIFA 

propose d’établir un partenariat.  

- La LIFA aura donc 2 cross à label national : cross du Val de 

Marne, cross des Mureaux.  Soumis au vote, 5000 € par 

organisation.  

➔ Vote : 3 abstentions  

 

o Pénalités pour les non-participants au cross : la CRR demande le 

passage de 5 € à 10 €, si les désengagements ne sont pas faits. (C’est 

20 € sur la piste) Vote : Unanimité sauf 2 abstentions  

 

• OFA : convention STAPS : Demande de Jean-Jacques Où on en est de cette 

convention ?  
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o Il s’agit de délivrer une équivalence FFA à des étudiants STAPS 

pour un diplôme U12 /U16 et animateurs Marche nordique et running 

forme. L’UTEC a envoyé une demande à Thierry Moise et Guillaume 

GUILOINEAU afin que ceux-ci remplissent les annexes qui sont la liste 

des étudiants pouvant être concernés. 

 

o Le président sait ou en est le dossier concernant STAPS Evry. 

Prochain jury 6 juin, et 4 juillet. 

 

• Questions posées la veille de la réunion concernant sur  

o Augmentation possible de l’aide de la LIFA aux Clubs organisateurs de 

compétition concernant repas et boissons pour les juges : le coût de la 

vie ayant nettement augmenté, sandwichs et boissons deviennent plus 

onéreux. 

o  Augmentation possible du défraiement kilométrique pour les 

déplacements des juges 

➔ Réponse : travail en cours avec Hatem, réponse aux prochains comité 

directeur  

 

• Point I-run Clean: Gilles Séchaud  

o Sensibilisation à Colosse aux pieds d’argile : Membres du comité 

Directeur 9/29 ont suivi : 31 %. Salarié : 7/8 : 90%. 14 personnes 

des Clubs. La DRAJES est prête à aider dans ce sens  

o Challenge tous les 2 ans. 

o  

• Information Marche de la Présidente de la commission  

o Le 31 mai, à Saint Maur : challenge interdépartemental de benjamins à 

Masters :3 athlètes par département, au moins une femme, et au moins 

un de moins de 23 ans  

 

• Jeunes juges : Question de ME Baubeau sur les validations des jeunes juges 

fédéraux : prise en charge par la LIFA lors des équip’athlé ou des pointes d’or 

o Réponse : Yves Goetz ne peut pas les emmener seul : déplacement 

annulé. 

o 2 minimes iront aux pointes d’or en juillet, 3 iront avec leurs Club à 

Dreux 

Fin 22h  

S/G : Colette Ruineau et Irène Moreau  

Avec la participation de François Boisgibault  


